

# HISTORIA DE LA MISION CREEL

Paz de Cristo. Esto son los datos que pudimos recabar con los dos hermanos con más años en la misión Creel. (Hna. Dolores Cruz de Díaz y Hno. Raúl Pérez.)

## El reto era grande

La historia de la iglesia apostólica de la fe en Cristo Jesús en esta comunidad de Creel comienza hace ya más de 30 años, cuando un pastor de ciudad Juárez (**REV. JOSE MIRELES**) toma en comisión enviar a su propio hijo (**HNO. JOEL MIRELES**) a predicar a esta parte de la sierra aunque la distancia de Juárez a Creel, no era de lo más favorable ya que el recorrido hoy por carretera es de casi nueve horas en ese tiempo cuando todo era solamente camino de terracería podemos decir que el recorrido se triplica ya que los caminos no se encontraban lo más favorables para transitar, pero aun así Dios pone en el corazón de estos hombres el reto de llegar hasta lo que desde entonces se conoce como el **CORAZÓN DE LA SIERRA TARAHUMARA** (conocido así por su ubicación Geográfica, Turística y Económica).

El hermano Joel Mireles llega a la comunidad de Creel aproximadamente en los años de 1980 realizando un trabajo intenso de un año, durante el cual logró rentar un local en la avenida principal donde por varios años después se realizarían las actividades de Escuela Bíblica Dominical y Cultos Evangelísticos contando con una asistencia de 16 personas de las cuales 6 de ellas recibieron la palabra en su corazón y fueron bautizadas en el nombre de Jesucristo teniendo el primer triunfo para la iglesia del Señor.

Los Nombres de las Primeras almas para el señor Jesús en este lugar fueron:

1. Luz Olivia González
2. Gloria González
3. Chila
4. Juan Ramón
5. Luzmila Villalobos
6. María González

Este querido hermano es quien logró ser el primer hermano apostólico en la sierra tarahumara y quien dejó el fundamento de lo que continuó después. Expresamos las palabras de su padre el Rev. José Mireles "como dijo el salmista en el salmo 127:4- 5 los

hijos son como saetas en las manos del valiente y yo saque una de mi aljaba y la mande hasta Creel". Dios bendiga a nuestro hermano.

## El reto era ahora continuar

La obra continuó bajo el trabajo Evangelístico de nuestro hermano Rafael Portillo, el hermano Rafael portillo fue enviado desde Santa María de Cuevas, una comunidad cercana a ciudad Cuauhtémoc; el hermano estuvo trabajando por el periodo de tres años, continuando los cultos en la casa que había rentado su antecesor (hno. Joel Mireles) en este periodo del hermano Rafael, la Obra tiene un avance Evangelístico muy significativo, ya que el hermano logró bautizar a 11 hermanos (as). De los cuales una aún vive y continúa firme en el camino de Dios; (hna. Dolores Cruz) los nombres del segundo grupo de hermanos (as) bautizados es el sig.:

1. Dolores Cruz
2. Josefina Zavala
3. Homerita González
4. Emilia González
5. Claudia Villalobos García
6. Alma González
7. Pilar Bustillos
8. Arsenio Díaz
9. Porfiria Portillo
10. Soledad Pérez
11. Irma Pérez

También quiero recalcar que el hermano fue el que logró conseguir el terreno donde hasta el día de hoy está asentada la iglesia apostólica en ese lugar.

Proveniente de la ciudad de Anáhuac, Chih. El hermano Francisco Parra toma la tarea de continuar por el periodo de un año con el trabajo en esta comunidad de Creel, y aunque no logra concretar ningún bautismo, (ya que por razón de su trabajo, el hermano solo podía dar atención el día domingo) el hermano pudo darle seguimiento al trabajo antes realizado.

Quien toma la responsabilidad de esta ya constituida misión Creel, es el hno. Ernesto Tavison Proveniente de Ciudad Juárez, Chih.; El hno. Logró durar el periodo de dos años teniendo que estar trasladándose fuera de la ciudad por motivos de trabajo, el hno. Logra dar continuidad a la Obra.

El hno. Faustino de la cruz toma la responsabilidad de continuar con el reto de consolidar la Obra ese lugar, tomando en cuenta que ya habían pasado un periodo de tres años sin lograr ningún bautismo, el hno. Faustino de la cruz proveniente de Gómez Palacio Durango en un esfuerzo Evangelístico logra volver a bautizar a dos nuevas almas volviendo el ánimo a todos los hermanos. Hasta ese momento fieles a la Obra apostólica en ese lugar. El nombre de las dos hermanas bautizadas por el hno. Faustino son:

1. Lucilda Díaz de Castro
2. Hortensia

Dios bendiga a nuestro hermano Faustino de la Cruz, ya que desde Gómez, Palacio Dgo. Tomó esta responsabilidad, y que al igual que sus antecesores fue bendición para estos hermanos de la sierra Tarahumara.

Después de que la Obra vuelve a tomar rumbo en el área de bautismos, es entregada la responsabilidad al hermano Omero Torres proveniente de Ciudad Meoqui, Chih. El cual estuvo un periodo de seis meses atendiendo la Obra en ese lugar, dando seguimiento a los trabajos anteriores, el hermano omero regresa a su ciudad natal, motivando a los hermanos a seguir adelante.

Después de que el hno. Omero entrega la responsabilidad, la obra dura sin atención pastoral por el periodo aproximado de dos años, en el cual algunos hermanos continúan reuniéndose para orar.

Es comisionado un hno. Proveniente de Huachochi, el hno. Francisco Rodríguez, quien se hace cargo de la Obra por el periodo de dos años, después el este periodo tan difícil donde la Obra se quedó sin pastor por un periodo de dos años. Unos de los logros de este hno. Fueron llevar a cabo la continuidad de bautismos en ese lugar ya que en el periodo del hermano fueron bautizadas 4 nuevas personas que son:

1. Trinidad Gonzales
2. Miriam Sánchez
3. Graciela Soto
4. Concepción

En el periodo del hermano Francisco Rodríguez se realiza el proyecto de construir un Templo en una comunidad cercana (San Juanito) a 30min. De Creel, Apoyados por todo el Dto. De Chihuahua.

Conociendo el reto tan grande el hno. Ramón Portillo Mejía toma la responsabilidad en ese lugar realizando un trabajo por el periodo de tres años, aunque en el periodo del hermano sucede la desgracia de que el lugar tomado como casa pastoral se incendió por el motivo de que las instalaciones eléctricas ya eran muy antiguas, el hermano no se desanimó y continuo predicando en ese lugar habiéndose hospedado con una hermana (hna. María Elena Mata), quien tuvo en su corazón el ánimo dado por el Señor de hospedar al hermano Ramón Portillo y a su familia por el tiempo en que se volvió a poner en servicio la casa pastoral.

Joaquín Martínez Contreras es el nombre del hermano que con su esposa e hijos toma la responsabilidad en esta comunidad, proveniente de la capital del Estado de Chih.; El hno. Se hace cargo de la Obra por el periodo de tres años; Es en el pastorado de este hermano que se da inicio al nuevo templo que está funcionando hasta el día de hoy; y aunque el hermano solo pudo llegar hasta el cerramiento es quien inició este proyecto apoyado por el presbítero de área de Cuauhtémoc. El hermano pudo llevar a cabo la realización de dos bautismos en su pastorado los cuales fueron:

1. Lucía Aguilar de Banfi
2. Humberto Cesáreo Banfi Bravo

Cuando al hermano Joaquín y su familia les es comisionada la tarea de pastorear en otra iglesia, el hermano Eber González Ibarra, es enviado a continuar el trabajo en ese lugar de Creel, donde Dios le da la oportunidad de continuar con la construcción del templo y llevar a cabo 8 bautismos para fortalecer la obra en ese lugar, los hermanos que son bautizados son:

1. Sayunara Ballesteros
2. Dora Barrera
3. Esther Sabina
4. Karina
5. Sonia Zazueta
6. Dulce María Rivas
7. Eunice Margarita Escalante
8. Jorge Portillo

El hno. Entrega la responsabilidad en el mes de mayo del 2010 a quien es el pastor en la actualidad de esta tan hermosa congregación, el hermano José Manuel Esquivel Nájera con su

esposa Adriana Madrid Mendoza y sus dos hijos, quien hasta el día que se escribió esta historia ha llevado la tarea de pastorear esa misión por el periodo de un año y medio concediéndole la oportunidad de ya haber bautizado en el nombre de Jesucristo a doce personas, continuando con el trabajo de mejoras del Templo.

Aunque para alguien el trabajo de algunos de estos pastores haya sido poco, llegar a conocer este lugar tan apartado de la ciudad y tomar el reto de cambiar de estilo de vida, es un reto que muchos pudieron no haber aceptado, por eso se reconoce el trabajo de cada uno de ellos, quienes con su familia han salido como el siervo Abraham, de su tierra y de su parentela a la tierra que él les ha mostrado con el único propósito de llegar como diría un servidor "HASTA LO ULTIMO DE LA SIERRA" .

Pastor actual, Hno. José Manuel Esquivel Nájera.